

Se inicia el v ciclo de diálogos y negociaciones entre el presidente Juan Manuel Santos y el ELN- el reto es avanzar.

Imprimir

Luego de sesenta y seis días de una mesa suspendida por decisión del Presidente Juan Manuel Santos, Gobierno y ELN, inician el quinto ciclo de diálogos y negociaciones, faltando ciento cuarenta y seis días para que finalice el periodo de este gobierno ambas partes tienen el reto de avanzar.

Los temas a trabajar son tres: nuevo cese bilateral, acuerdos humanitarios y proceso de participación social, son temas difíciles pero hay amplio margen para lograr acuerdos.

Sobre el cese bilateral, ambas partes evaluarán el cese que inició el 1 de octubre y finalizó el 9 de enero, lo logrado fue importante: cero choque militares entre gobierno y ELN, cero sabotaje por parte del ELN a la infraestructura petrolera y energética, temas muy importantes que hay que valorar y que demuestran la capacidad de las partes para cumplir la palabra.

El nuevo cese bilateral, deberá integrar en el trabajo a la Misión de Naciones Unidas que ha tenido la responsabilidad del monitoreo, no es buena cosa asignarle la tarea y no escuchar sus propuestas y valoraciones en un tema tan delicado. El nuevo cese bilateral, seguirá siendo flexible y frágil, como lo fue el anterior, no hay forma de hacer un cese estricto y robusto, el momento de las negociaciones no se corresponden con ello, estamos lejos de fórmulas de ubicación y renuncia por parte del ELN, de todo el repertorio de acciones que despliega en los territorios y a las cuales no puede renunciar, sin perder su estabilidad interna, de manera particular las acciones que tienen que ver con la consecución de recursos y que por supuesto el Estado debe perseguir, eso es lo que hace cualquier cese bilateral, pactado en un proceso que aún le falta mucho por madurar, sea frágil y exige a las dos partes de sus mejores esfuerzos para que funcione.

Sobre los temas humanitarios, el principal es la protección de líderes, el ELN, ha tomado esta bandera y no la va a soltar, por supuesto tema súper delicado, a la fecha ya van 40 líderes asesinados, entre ellos alguno o algunos por la mano del ELN, esto sigue siendo un desafío para el estado Colombiano y para la sociedad que no nos quedamos con los brazos cruzados ante esta tragedia. El gobierno no la tiene fácil, para asumir en esta mesa el tema de la criminalidad contra el liderazgo social, pero por supuesto que debe tener fórmulas para

Se inicia el v ciclo de diálogos y negociaciones entre el presidente Juan Manuel Santos y el ELN- el reto es avanzar.

avanzar.

Otro tema prioritario a concretar en este V ciclo es el urgente acuerdo humanitario que un importante grupo de organizaciones sociales y comunitarias han liderado en el Chocó, sobre el cual tanto el Gobierno Colombiano como el ELN, tienen información en detalle y sobre el cual pueden pactar.

Un tema del cual ambas delegaciones han hablado y avanzado en puntos de convergencia es el de desminado, donde nuevamente entra el Chocó e igualmente se ha hablado de posibles acciones conjuntas en Cauca y Nariño, este es un tema viable y que no implica ventajas en el terreno militar para ninguna de las partes y donde sí se puede avanzar en generar confianza.

El corazón de este proceso es la participación de la sociedad, sin participación social no tenemos nada y ambas partes tienen los importantes insumos de las audiencias de Tocancipa, donde casi doscientas sesenta organizaciones comunitarias, gremios, gobiernos, Universidades, Iglesias, pudimos presentar nuestras propuestas, de cómo adelantar una participación plural, dinámica y que lleve a concertaciones sobre temas claves.

El V ciclo inicia y esperamos buenos resultados en las próximas seis semanas, el tiempo escasea y requerimos ritmo en la mesa para que esta mesa logre pasar al nuevo gobierno.

LUIS EDUARDO CELIS